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争冠之“路”，漫漫兮其修远
【比赛日】路易斯两场三球，申花队一枝独秀
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话虽不多但善于思考，训练后主动拉着队友复盘

马莱莱 22′
路易斯 37′

中超联赛第二轮比赛中超联赛第二轮比赛，，申花主场申花主场
迎战青岛西海岸队迎战青岛西海岸队，，继第一轮梅开二继第一轮梅开二
度之后度之后，，路易斯打进了本场比赛锁定路易斯打进了本场比赛锁定
胜局的第二粒进球胜局的第二粒进球，，帮助申花队帮助申花队 22比比
00赢下对手赢下对手，，以两连胜的战绩暂时排以两连胜的战绩暂时排
名榜首名榜首。。

谁也不曾想到谁也不曾想到，，申花队上一次拥申花队上一次拥
有一个出色的南美中锋有一个出色的南美中锋，，已经是已经是1010年年
前的事情了……前的事情了……

本版撰稿本版撰稿 本报记者本报记者 李冰李冰

从从ICUICU出来后出来后““开了挂开了挂””
或许是应了那句“人倒霉了喝凉

水都塞牙”的话，2018至2019赛季葡超
联赛，路易斯所在的沙维斯队排名倒
数第三惨遭降级，而他本人在2019年4
月也因为患上细菌性脑膜炎入院治
疗，甚至一度被送进过ICU（重症监护
室）抢救，这让他不得不缺席保级战中
最为关键的最后四轮联赛，眼睁睁地
看着自己走出巴西之后加盟的第一支
球队，一步一步跌入了降级的深渊。

好在路易斯自己并没有放弃，康复
之后重新回到球场的他，用一个赛季三
线作战16个进球两次助攻的表现，吸引
了葡超球队莫雷拉人队的注意，并且在
2020年10月引进了这名在沙维斯队两

个赛季打进36球的巴西射手。此后的
三年多时间里，在莫雷拉人队大器晚成
的路易斯不但坐稳了球队主力的位置，
在101场比赛中打进了33球，帮助降入
葡甲的莫雷拉人队重新杀回葡超，更是
戴上了队长袖标，成为球队当之无愧的
进攻核心和精神领袖。

转会申花之前，路易斯在这个赛
季的葡超联赛当中打出了六球、两次
助攻的表现，相比之前在巴西的时候，
除了自己破门得分之外，与队友合作
能力方面的提高，也被外界视为他到
欧洲踢球之后“涨球”的体现，而这也
正是注重整体和团队作战的申花主帅
斯卢茨基非常看重的。

2018年1月2日，由于燃放烟花把
自己的脸烧得面目全非甚至险些失明
的原上海申花队阿根廷外援比亚特里
一定不会想到，自己在2014年7月在申
花队创造的首秀便打进两球的纪录，一
直到了六年之后，才被一个来自巴西的
名叫安德烈·路易斯的外援追平。

2014年，比亚特里用两场比赛打
进三球并且送出一次助攻的表现，开
启了属于他的“蓝血人之旅”。单从进
球效率和连贯性来讲，如今的安德烈·
路易斯已经超过了12场比赛只打进
四球的比亚特里，后者是当时顶着外
界质疑来到中超的申花外援。

同样是在2014年，出自巴甲豪门
格雷米奥队青训的路易斯加盟博塔弗
戈，在那里，他跟中国球员唐诗成为了
队友，只不过在那个时候，20岁的路

易斯从来没有想过，有朝一日他会跟
看上去极为遥远的中国足球有什么联
系，因为他的目标是重新回到格雷米
奥队，以老东家球队一员的身份征战
巴甲、南美解放者杯甚至世俱杯。

愿望有多美好，现实或许就多残
酷，至少对路易斯来讲，或者更确切地
说，对25岁前的路易斯来讲，确实就
是这样的。

在博塔弗戈青年队的出色表现，
并没有让路易斯在一线队获得机会，
哪怕是球队降级之后因为财政危机无
力引进新援，被提拔进入一线队的他，
一直到租借期满离队，也只是在巴西
杯赛上获得过一次出场机会，毕竟在
人才辈出的巴西足坛，技术特点和踢
法更接近于欧洲的路易斯多少显得有
些另类，再加上租借球员的身份，不被

“待见”自然也就不难理解了。
此后几年时间里，路易斯不断以

租借球员的身份混迹于巴西各个低级
别联赛当中，而他的表现也是时好时
坏，时灵时不灵，最终他也没能回到心
心念念的格雷米奥队，合同期满之前，
永久转会去了费古埃伦斯队。

那道看不见摸不着的“魔咒”，并
没有因为路易斯的这次转会巴乙而化
解。2017至2018赛季，虽然路易斯在
州联赛表现不错，但是在巴乙赛场，16
场比赛只打进一球的糟糕表现，让他
沦为了球队的边缘人物，也让这个一
直在巴西郁郁不得志的“路人甲”，彻
底下定了去欧洲闯荡一番的决心——
当巴西足球对路易斯关上大门的时
候，大洋彼岸的葡萄牙足坛，为他打开
了另一扇窗。

作为斯卢茨基的助手，申花队助理
教练雅罗文斯基虽然年龄不算太大，但
是对于自己看人的眼光一向非常自信，
用他自己的话说就是“我见过的好球员
太多了”，而可以肯定的是，路易斯就在
雅罗文斯基所说的“好球员”行列之中。

加盟申花之前，路易斯的身上贴着
“葡超队长”这样的标签，但是从他出现在
申花队训练场那一刻起，关于这位巴西前
锋的疑问就一直没有停过，毕竟在申花队
的历史上，有过德罗巴、阿内尔卡和登巴
巴这样的世界级前锋，相比之下，名不见
经传的路易斯能否挑起为申花队摧城拔
寨的重任，自然要被打上一个问号。

海口集训期间，路易斯曾经谈起过自
己来到申花后的感受，虽然

在此之前的很长一段时间里，他也一直在
巴西以外的联赛踢球，但登陆中超对他而
言，才是真正意义上的考验，毕竟在葡萄
牙踢球的时候，他不用考虑语言和文化
甚至饮食这些足球之外的因素，自己唯
一需要做的，就是熟悉和适应欧洲足球
的环境与特点。“到中国踢球对我来讲，
是一次全新的挑战，但我不会畏惧。”

申花队在海口期间打的第二场热身
赛中，路易斯获得了出场机会，但他的表
现只能算是一般，圈内人士对他的评价
是“需要时间来适应中超的踢球方式”。
事实上，即便是后来在卡塔尔多哈参加
的“平等杯”国际足球邀请赛上，获得了
更多出场时间的路易斯也没能完全展现
出自身的能力和特点，尤其是在0比6输

给泽尼特队的那场比赛中，在对方防守
队员的贴身紧逼之下，几乎处于“消失”
的状态，这也让人不由得担心，作为申花
锋线上新引进的外援，路易斯能否真正
担负起进攻“桥头堡”的作用。

事实证明，在队友眼中一直都是“话
不多，但感觉一直都在动脑子”的路易斯
的融入速度，远远超出了外界对他的预
期，毕竟不是每个外援都能在不到半个
月的时间里叫出大多数队友的名字、学
会吃中餐，并且用“快”和“给”这样简单
的汉语在场上与队友交流的。与海港队
的超级杯赛上，首发出场的路易斯虽然
没能斩获进球，但这次与联赛上届冠军
的交手，让他对于中超联赛有了更为直
观的感受和了解，也让他在面对中超对

手时有了更多的信心和准备，而这些也
正是他能在联赛首轮便梅
开二度并且在第二轮
比赛中再次进球
的重要原因。

“训练和比赛结
束后，路易斯经常
会拉着队友进行交流，了
解队友想法的同时，也把自己的想
法告诉队友，这样一来，队友的传球和他
的跑位才能更好地结合在一起。”也正因
为如此，在申花队内人士看来，路易斯跟
马纳法和吴曦这些在一起配合时间并不
算长的队友完成极为默契的“连线”也是
理所当然的。“从球队的角度来讲，这种
球以后肯定是越多越好。”
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30岁生日的前一天，路易斯迎来
了与青岛西海岸队的比赛，这也是这
位本赛季新加盟的巴西外援第一次在
自己的主场亮相。

从今年1月份到队以来，路易斯
已经经历了几次队友过生日的“大场
面”，而俄罗斯主帅斯卢茨基上任之后
全体队员列队“拍打”寿星的仪式，也
成为了一个“规定动作”。有意思的
是，在路易斯代表申花队参加的第一
场正式比赛、也就是超级杯对阵上海
海港队的那场同城德比战，刚好是于
汉超的生日，而与西海岸队赛后第二
天就是自己生日的路易斯，许下的心
愿自然也是“申花队赢球”。

尽管早已经从特谢拉和马莱莱这
些队友的口中“了解”了八万人体育场
的壮观，且之前在这个场地踢过一次
热身赛，但是当路易斯真正在比赛日
走进主场并且倾听到现场将近三万名
申花球迷不遗余力的加油呐喊声时，
依然还是被震撼到了，用赛后他和身
边工作人员的话说，就是“有一种热血
在燃烧的感觉，脑子里只有一个念头，
就是为申花而战”。

3月8日的晚上，路易斯无疑是八

万人体育场当之无愧的“关键先生”，
先是在上半场第22分钟时头球抢点
成功，助攻马莱莱破门得分，随后在马
莱莱受伤离场之后不到10分钟、也就
是申花队场上进攻一度因为失去了

“主心骨”而显得有些无序的情况下，
鬼魅一般地出现在了青岛西海岸队的
门前，将吴曦从左路送出的传球打进
门内，帮助申花队锁定了胜局。

首轮联赛，路易斯头顶脚踢梅开二
度，帮助球队2比0战胜对手，加上本
轮主场对阵青岛西海岸打进的一球，
两轮三球领跑中超射手榜。值得一提
的是，路易斯的这三个进球，分别是头
球、左脚和右脚打进的，再加上不错的
护球、做球能力，
充分展示了他作
为中锋的全面性
——如果能
够一直保持
这样的状态和
效率，拥有“三种
武器”的申花外
援，无疑将成为今
年联赛最佳射手
的最有力竞争者。

““有种血在燃烧的感觉有种血在燃烧的感觉””


